

de nuestra patria, reciba V. E. la expresión calorosa de nuestra admiración y la más incondicional adhesión a su elevada conducta política; felicitando á V. E. al propio tiempo por el día de mañana.

(Se continuará.)

Alicante 7 de Agosto de 1879.

AGUAS.

Es tan seria para nosotros la cuestión de las aguas potables que han de abastecer nuestra capital, que procuramos no tratarla jamás á la ligera, pues sabemos perfectamente que es un problema tan importante como de difícil solución.

Cuando llevados del vivísimo deseo que nos anima de ver realizada una mejora, sin la cual no puede Alicante salir del estado poco halagüeño en que se halla, hacemos indicaciones respecto á los proyectos que existen sobre el tapete, y proponemos otros nuevos, nunca aventuramos afirmaciones definitivas, pues sería hacer concebir esperanzas que al desvanecerse habrían de dejar en los ánimos dolorosa impresión.

Cuando digimos que el éxito alcanzado por el Sr. Perez Llacer es altamente halagüeño para Alicante, no nos fundamos en la razón de *porque sí*, como gratuitamente supone nuestro colega *El Graduador*, pues tampoco solemos sentar en tan fútiles fundamentos nuestras afirmaciones.

El resultado en cuestión, es halagüeño para Alicante, por que precisamente era el que deseaba el concesionario de la traida de las aguas de Torremanzanas, como digimos al ocuparnos de este particular, y por que concede á nuestro ayuntamiento el valioso derecho de expropiar las aguas de la indicada población dejando á salvo las necesarias para su abastecimiento.

En cuanto á si el Sr. Perez Llacer posee ó nó el caudal necesario para cumplir su compromiso con nuestra municipalidad, y á si existen las dificultades que apunta nuestro colega en su número del martes, son cuestiones en las cuales no creemos deber entrar por motivos fáciles de comprender, y por que suponemos que tanto el ayuntamiento como el Sr. Perez Llacer han de orillarlas satisfactoriamente; pero sea de esto lo que

quiera, no puede destruir jamás lo que nosotros digimos respecto á que la real orden resolviendo el litigio que nos ocupa, es altamente halagüeña para Alicante.

Viniendo ahora á las aguas de Villafranqueza, tampoco creemos haber pecado de ligeros al manifestar la complacencia que nos causó la última resolución del ayuntamiento.

Claro es que al aplaudir dicha resolución, lo hicimos bajo el supuesto de que el contrato á que nos referimos se había llevado á cabo teniendo facultades suficientes para hacerlo las partes contratantes, y abrigando casi la seguridad de que la conducción de las aguas de Villafranqueza á nuestras fuentes es realizable.

También nos hemos ocupado nosotros hace días del nuevo pensamiento que esplana *El Graduador* publicando la carta del Sr. Pilet, y el proyecto que la acompaña, para abastecer nuestra capital de agua, convirtiendo en potables las extraídas del mar.

Como nuestro colega aplaudimos este pensamiento, y le ofrecemos nuestra débil cooperación, pues lo repetimos, siempre estamos dispuestos á generalizar todo aquello que conduzca al perenne *desideratum* de los hijos de Alicante, pues creemos que ese es el deber de todo el que siente verdadero interés por nuestra capital, cuyo grito constante debe ser *Agua, Agua, Agua*, venga de donde venga.

Por eso nosotros indicamos cuanto creemos hacedero respecto á este particular, procurando no desalentar á nadie oponiendo dificultades, ó haciendo suposiciones gratuitas.

Ya vé *El Graduador* que por nuestra parte, no creemos de poca importancia nada de lo que se relacione con los proyectos para abastecer de aguas nuestra capital; lo que creemos es que ciertas cuestiones son perjudiciales á algunos de esos proyectos, y por eso solemos no entrar en ellas, puesto que considerando que á nada conducen, nos parece que lo más patriótico es no sembrar el desaliento despertando dudas en los que siempre están dispuestos á negar las ventajas de toda solución que ofrezca alguna dificultad.

Nosotros opinamos que la misión de la prensa en la grave cuestión á

que nos referimos, es apuntar todo lo que pueda conducir al objeto apetecido, y dejar á la corporación popular que venza las dificultades que se oponen en nuestro país á toda innovación por útil que sea.

Por eso indicamos cuanto nos parece digno de tomarse en consideración sobre el particular que nos ocupa, y rehuimos discutir lo que no tenemos medios de demostrar de una manera clara como la luz del día.

Por fin está resuelta la laboriosa cuestión relativa al nombramiento de gobernador de esta provincia, pues ha recaído ya dicho nombramiento en el Sr. Puente y Brañas poeta dramático.

A lo ménos tendremos quien proteja el arte y algo es algo.

Por el señor Gobernador civil interino, nos fué transmitida anteayer la siguiente infausta noticia.

«Madrid 5 10:40 m.—Ministro Gobernación, Gobernadores.

Tengo el sentimiento de participar á V. S. que S. A. la Infanta Doña Pilar, ha fallecido hoy á las siete en punto en Escoriaza. S. M. y A. han llegado á las ocho.—Es copia.—A. Ballesteros.»

El martes 5 del actual, salieron por el tren correo para la provincia de Cáceres, 106 trabajadores de la nuestra, aprovechando la oferta de la empresa del ferrocarril de Malpartida á la frontera de Portugal, y el donativo del gobierno para facilitar su traslación.

Dichos trabajadores son naturales de los pueblos de Finestrat, Benidorm, Busot, Nucía, Aguas y Polop.

La expedición se organizó con el mayor orden, facilitándose á los expedicionarios lo necesario para su viaje, por la Junta nombrada al efecto, la cual está desplegando un celo laudable en pró de los infelices á quienes la falta de trabajo obliga á abandonar sus hogares, para hallar el sustento lejos de su país natal.

Nuestro querido amigo D. Juan Leach, cuya actividad es bien conocida, no descansa un solo punto, en el desempeño de su filantrópico cometido y ha comenzado ya á organizar una segunda expedición de cuya partida daremos cuenta á nuestros abonados en cuanto se verifique.

Aplaudimos el celo de los que así se ocupan procurando aliviar la suerte de sus semejantes.

Tenemos una verdadera complacencia en copiar el adjunto suelto de la Revista de Instrucción, tanto por el interés del asunto á que se

contrae como por referirse á nuestro amigo D. Manuel Pacheco.

Entre los delegados del Sr. Gobernador que han salido con objeto de gestionar el pago de haberes de los maestros, merece particular mención D. Manuel Pacheco, cuyas gestiones han sido tan eficaces, que todos los pueblos absolutamente en que ha actuado, han satisfecho inmediatamente sus descubiertos.

Como este género de comisiones tiene su importancia, nos parece oportuno llamar la atención de la autoridad, hacia quien las desempeña tan cumplidamente.

Segun se nos informa, los vecinos de la contigua isla de Tabarca, se encuentran en una situación verdaderamente angustiada.

Carecen de agua por que los tres aljibes que surten á aquel caserío, se han agotado ya, y para apagar la sed tienen que venir á esta ciudad por agua ó al pueblo de Santapola, costándoles seis cuartos el cántaro de ese indispensable líquido; y como han faltado las dos mas principales pesqueras de temporada, se encuentran sin medios de subsistencia habiéndose cerrado los hornos que facilitaban el pan á aquellos moradores, al fiado ó á cuenta de las pesqueras, y no siendo por esta circunstancia posible adquirirlo al contado, se ven privados los demás días de atender á esta necesidad.

Parece que han acudido al Ayuntamiento, exponiéndole tan desesperada situación, y pidiendo algun socorro para hacer frente á ella, y en el caso de que esto no sea posible al Municipio, le ruegan que impetre del Gobierno de S. M. la gracia de que se le conceda alguna cantidad del fondo de calamidades, porque verdadera calamidad es la que sufren, ó que se pida autorización para que de la suma concedida para facilitar el transporte á los jornaleros que quieren pasar á Malpartida, se destine una pequeña parte para auxiliar á los Tabarquinos, que por sus condiciones, vida y costumbres solo pueden dedicarse á las pesqueras ó faenas del mar.

Hoy á las doce se dará á los pobres de la cárcel una excelente comida, á cuyo acto se invita á cuantas personas han contribuido á la suscripción abierta para dicho objeto.

Asistirá probablemente la música de la Beneficencia é irá en representación del Sr. Gobernador, el secretario interino Sr. Ballesteros.

Nada satisfactorias son las noticias que se tienen de Villena con respecto á la importante cosecha de las patatas en aquel término, la cual se considera casi perdida, por haber sido invadida la planta de

un insecto que ha destruido el fruto. Y se dice también que la cosecha del maíz ofrece pocas esperanzas; de modo que ha alcanzado á aquella importante población la calamidad que sufre la generalidad de esta provincia, lo cual conveniria se tuviera muy en cuenta para aliviarla de los impuestos.

El lunes á las tres de la tarde, los ministros residentes en Madrid se reunieron en el palacio de Buenavista para celebrar el *consejo*.

El asunto mas importante, al par que doloroso, fué el de dar cuenta el señor Martínez Campos de varios telegramas en los cuales se anunciaba que S. A. R. la infanta doña Pilar se hallaba enferma de gravedad desde anteaayer tarde.

La dolencia que se inició con un ligero dolor de estómago, ha tomado tan aterradoras proporciones que segun los médicos de cámara solo un milagro puede salvar á la augusta niña.

Con este motivo dijo el jefe del gabinete que S. M. el rey había anunciado que á las cinco y minutos salía de La Granja para Escoriaza acompañado de la princesa de Asturias para cuidar y estar al lado de su infortunada hermana. El ministro de Marina y toda la corte se disponía á seguir á don Alfonso.

El presidente del Consejo dió en el acto orden al señor Primo de Rivera, allí presente, y aquel la transmitió en seguida al jefe del tercio de la Guardia civil, para que un oficial y veinte individuos de caballería del referido instituto se embarcaran inmediatamente en el tren de las cinco y veinte minutos de la tarde con objeto de que saliesen para El Escorial y esperasen en dicho punto la llegada de S. M. y escoltar su real persona.

Hacemos desde lo íntimo de nuestro corazón los más fervientes votos por que desaparezca el estado de peligro de la ilustre enferma y recobre la salud perdida.

En seguida el señor Martínez Campos dió cuenta á sus colegas de que Su Magestad el rey había firmado la combinación de gobernadores de provincias que le había presentado, y cuyos nombres aparecen en la sección ó extracto de la *Gaceta* en la parte oficial de este número. También dió cuenta de varios asuntos y noticias que había recibido ayer concernientes al ramo de Guerra.

Se habló del arreglo introducido en el cuerpo de Sanidad de la Armada, en virtud del cual se suprimen algunas plazas de médicos primeros y segundos, y se crea otra de inspector general, con la categoría de contraalmirante, á favor del brigadier mas antiguo del cuerpo.

El Sr. Silvela anunció y dió cuenta del arreglo del personal de su departamento en la forma que irá publicando el periódico oficial, arreglo que resulta en daño y detrimento de los llamados *húsares*.

De la segunda hornada de gobernadores parece que también se trató, y de ella piensa sacar el señor Silvela más partido del que ha conseguido en la que hoy publicamos.

El ministro de Ultramar, señor Albacete, sometió á la aprobación de sus compañeros el expediente para sacar á concurso el servicio de vapores-correos entre la Península y las islas Filipinas.

transitorio, es decir durante el gran depósito del *oxfordiano* tuvo otra sumersión en el mar *neocamiano* (*Neocamiano inferior*). La isla de Mallorca se hallaba fuera de las aguas de los mares *albiano*, *cenomaniaco*, *turoniano*, *senoniano* y *daniano*, de los cuales como es natural no ha podido recibir los depósitos.

Una gran parte de la isla se hallaba cubierta por el mar del *Eoceno inferior* y los depósitos de agua dulce de la misma época, prolongándose á gran distancia en el mar al S. y al N. E., demuestran que ocupaba una superficie mucho mas considerable que actualmente, cuando una oscilación la trasportó fuera de las aguas, inmediatamente despues de haberse verificado los depósitos marinos. Es en esos depósitos lacustres ó aluviales que se halla el lignito.

Otra oscilación descendente dió ocasion para que el mar numulítico dejara su depósito. Quizas luego sin que otra vez la isla saliese de las aguas el mar mioceno, añadió su depósito inferior y tras de una nueva oscilación, el depósito del *Mioceno medio y superior*.

Tales son las fases sucesivas de las formaciones de esta isla. Como solo los pisos que

han sido su resultado interesan para la parte especial que me ha hecho emprender esta descripción, aquí terminaré, pasando por alto los terrenos modernos, porque la sonda nada tiene que ver con ellas.

Mucho tendreis que criticar esta prosa, los hechos interesantes que encierran os hubieran podido ser presentados con una forma mas elegante y atractiva; máxime si uno más sábio y más hábil que yo, lo que es fácil, se hubiese encargado del trabajo. Bien os lo dije en mi segunda epístola, no son cartas sobre un asunto marcado, como lo indicaba su título, pero si las impresiones de viaje á vuella pluma, de un sondista.

Lo que os he escrito es mi creencia, lo declaro en alta voz, soy el primero que se ha encaminado á esta hermosa nación, á la cual deseo toda clase de prosperidades, he venido con la frente alta con mi poco saber, y mis mejores intenciones, sin temor á críticas ó envidias. Mis trabajos, dirán mejor que mis palabras, cual es mi modo de proceder.

Si, Dios no lo quiera, me engañase en mis pronósticos, deseo, con toda mi alma, que otro haga más y mejor.

